

Pressemitteilung

Erlebnis Grünes Band: Geheimtipp für Natur-Liebhaber

Bund Naturschutz präsentiert Grünes Band auf der Freizeit Messe in Nürnberg

Das Grüne Band, die einzigartigen Lebensräume entlang der ehemaligen innerdeutschen Grenze, ist ein Naturparadies ohne Gleichen. Im 20. Jahr der Deutschen Einheit präsentiert der Bund Naturschutz in Bayern e.V. (BN) diese einmalige Erinnerungslandschaft mit ihren vielfältigen Facetten auf der Freizeit Messe 2010 in Nürnberg vom 27. Februar bis zum 7. März 2010 in der Halle 6 / Outdoor-Sport, Stand 6-D38.

Naturfreunde, die sich für Flora und Fauna ihres Erholungsgebietes interessieren, kommen im Grünen Band auf ihre Kosten. Die einzigartig artenreichen Lebensräume, die sich in der Zeit des „Eisernen Vorhangs“ zwischen den Grenzzäunen und im Umfeld der Grenze entwickeln konnten, sind bis heute noch weitgehend intakt. Natur-Urlauber, die ihre Urlaubsregion gerne beim Wandern, Radfahren oder auf dem Wasserweg erkunden, finden am Grünen Band im wahrsten Sinne des Wortes grenzenlose Möglichkeiten. In abwechslungsreichen Naturlandschaften bietet sich hautnah erlebbare Ost-West-Geschichte sowie reiche kulturelle, regionale und kulinarische Vielfalt. Eine genussvolle Auszeit vom Alltag!

Die neue Broschüre „Reise-Erlebnisse am Grünen Band“ enthält zahlreiche reizvolle Angebote, wie z. B. Kanutour und Bibersafari auf der Elbe; Genusswandern, Pilgerreise oder Luchserlebnis im Harz; Ostalgie-Wochenende oder Zeitreise ins Mittelalter im Eichsfeld, sowie traditionelles Handwerk und Brückenbau im Frankenwald/Thüringer Wald und Schiefergebirge.

„Natur und Geschichte, eng verwoben mit der regionalen Kultur, sind im Grünen Band wie nirgends anders zu erfahren und zu erleben. Es steht daher außer Frage, dass es für kommende Generationen als lebendiges ökologisches Denkmal langfristig erhalten werden muss,“ so Dr. Kai Frobel, BN-Projektleiter Grünes Band.

Mehr Menschen die Schönheit und Besonderheit dieser Lebenslinie näher bringen ist das Ziel des Projekts „Erlebnis Grünes Band“. Dazu haben sich Naturschutzorganisationen und Tourismus-Fachleute zusammen gefunden und vielfältige natur-touristische Angebote entwickelt. Der Bund Naturschutz, der 1989 das Grüne Band als erstes gesamtdeutsches Naturschutzprojekt ins Leben rief und sich seither maßgeblich für dessen Schutz und Erhalt einsetzt, leitet dieses Vorhaben in enger Zusammenarbeit und mit finanzieller Unterstützung des Bundesamtes für Naturschutz (BfN).

Das Grüne Band Deutschland mit seinen 1393 Kilometern Länge steht Pate für die faszinierende Vision eines „Grünen Band Europa“ entlang des ehemaligen Eisernen Vorhangs: Vom Eismeer bis ans Schwarze Meer verbindet es auf über 12.500 Kilometern bedeutende Naturräume. Im diesjährigen UNO-Jahr der Biodiversität ist das Grüne Band als paneuropäischer Biotopverbund ein Vorbild für den Erhalt der weltweiten biologischen Vielfalt.

Für Rückfragen:

Dr. Liana Geidezis, BUND-Projektbüro Grünes Band, Tel.: 0911-81878-17; am 1.3.2010 unter 0171-5331853
Email: gruenesband@bund-naturschutz.de
Internet: www.gruenesband.info, www.erlebnisgruenesband.de, www.greenbelteurope.eu

Diese Pressemitteilung, Hintergrundinformationen und umfangreiches Bildmaterial zum Grünen Band ist im Internet unter: <http://www.bund-naturschutz.de/presse/mitteilungen.html> abrufbar.